38



## RECOMENDACIONES DEL FMI A MÉXICO



PODER Y DINERO Victor Sánchez Baños vsb@poderydinero.mx

Lo mejor es decir siempre la verdad, a no ser que seas un estupendo mentiroso. Jerome Klapka Jerome (1858-1927) macroeconómica con la promoción del crecimiento y bienestar social.

Todos estos factores suman; la falta de uno, resta.

nte las noticias económicas recientes en México, que reflejan desaceleración del crecimiento, persistencia de inflación moderada y retos en la generación de empleo formal, el titular de Hacienda, Edgar Amador, pondrá en marcha recomendaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) en política pública que pueden contribuir a mitigar riesgos y fomentar la estabilidad económica.

Para fortalecer el mercado interno y el consumo local tiene que promover programas y estímulos fiscales que incentiven el consumo de productos nacionales y servicios, asegurando que las cadenas de suministro sean robustas y fomenten la producción local para impulsar la demanda agregada y la creación de empleo.

Deberá continuar la política monetaria restrictiva con gradualidad. Al mismo tiempo, deberá mantener una política de control de inflación alineada con las metas del Banco de México (Banxico), pero con ajuste gradual en las tasas de interés para no impactar negativamente el crédito y la inversión productiva.

Seguir los pasos al mismo ritmo de la Fed en Estados Unidos pone en riesgo a la generación de crédito interno.

Otro objetivo es ampliar la base tributaria para fortalecer las finanzas públicas, destinando recursos a programas de empleo, capacitación laboral y apoyo a micro y pequeñas empresas, especialmente para aumentar los empleos formales.

Sin embargo, por ejemplo, en materia laboral no promueve la formalización, ni se aboca a diseñar políticas que reduzcan la informalidad. No ofrecen beneficios atractivos para los trabajadores y empleadores, incluyendo seguridad social, acceso a financiamiento y capacitación.

Es urgente impulsar la diversificación económica y la inversión extranjera, al tiempo de crear un ambiente regulatorio estable que atraiga inversión, con incentivos en sectores innovadores y sostenibles, fomentando la competitividad y las cadenas globales de valor.

También es necesario priorizar la innovación y digitalización, así como el apoyo a la adopción tecnológica en las empresas para mejorar la productividad, reducir costos y aumentar la resiliencia frente a choques inflacionarios o externos.

En estos aspectos no solo están de acuerdo analistas del FMI sino también los de instituciones financieras nacionales y extranjeras. El objetivo es equilibrar la estabilidad

## Poder

Entre enero y octubre de 2025, en México 233 menores fueron víctimas de extorsión, un delito que aumentó 42.9% desde 2020. Un hecho que no puede pasar inadvertido ni para el gobierno ni para la sociedad. Niños y jóvenes son víctimas de grupos criminales que actúan con total impunidad. La nueva Ley General para Prevenir y Sancionar Extorsiones busca protegerlos con penas de hasta 25 años. Para protegerlos no solo es necesario la aplicación de las leyes sino ir más a fondo. El gobierno debe, de la mano de los padres, educar a los niños y jóvenes en tiempos de la tecnología y en especial la manera de socializar. No todos los menores deben recibir el mismo trato u orientación. Son diferentes, dependiendo de zonas geográficas donde vivan, condición económica y educativa, así como los entornos. Mientras en la SEP están más preocupados por el adoctrinamiento, en las calles toman por asalto real a millones de jóvenes. La ley debe ir de la mano de la experiencia paterna.

Dinero El presidente de la American Society of Mexico, Larry Rubin, se reunió con la líder de la Cámara de Diputados, Kenia López, para plantear los desafíos que vienen con la revisión del TMEC. La colaboración bilateral es fundamental para asegurar políticas claras y certidumbre para la inversión en el país. Al encuentro asistieron directivos de Pepsi, IBM, Meta, Honeywell, Cargill, Deloitte, EY, Burns & McDonnell y ANPACT. Las empresas estadunidenses contribuyen con 45% de la Inversión Extranjera Directa (IED) en México.

Responsabilidad y Gobernanza Volex inauguró su nueva planta en San Luis Potosí y se consolida como especialista en manufactura avanzada. El proyecto prevé la generación de más de dos mil empleos. Esta planta se concentra en la producción de soluciones de interconexión y energía dirigidas a sectores estratégicos, con sustentabilidad.

Factores que suman